

# LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre ..... \$ 1.00  
Exterior: ..... " 5.00

NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

ADMINISTRACIÓN

1159 - CHILE - 1159

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

## A LA OBRA!

Pasada la agitación electoral, vuelve el Partido a su obra permanente de organización y de propaganda, que, si es menos ruidosa, es mas necesaria y eficaz que la agitación, en parte ficticia, de última hora.

Una tarea inmensa nos espera. Tenemos que inculcar siquiera alguna idea en el cerebro de los miles de proletarios, que hoy sirven de vil instrumento a la ambición y al fraude de los politiqueros burgueses.

Tenemos que fomentar la nacionalización de los trabajadores extranjeros que si vienen, a este país buscando un mejoramiento a menudo ilusorio, no deben privarse por eso de su mas poderosa arma en la lucha social: los derechos políticos.

Nos falta organizar sólidamente el Partido, darle estatutos que regularizen su marcha interna, y que le incorporen definitivamente las agrupaciones de las provincias.

Para eso, por lo pronto hay que ocuparse serotodo del próximo congreso socialista obrero, que ha de celebrarse cuanto antes.

Pero desde ya tenemos tambien que trabajar en otros terrenos.

Dar bases sólidas a la prensa del Partido.

Enriquecer nuestros medios de propaganda escrita.

Dar conferencias de enseñanza económica y política, mas instructivas que las improvisaciones del periodo electoral.

Dar empleo al sentimiento de solidaridad que hay en nuestras filas, asociándonos con fines de socorro mutuo, con fines de arte, formando una cooperativa de consumos, etc.

A la obra, pues, a la obra incesante y tenaz, que solo ella puede conducirnos al triunfo!

## LAS ELECCIONES

Concurriendo a las elecciones del domingo, el Partido Socialista no se proponía hacer ostentación de sus fuerzas materiales, que son todavia muy pocas, sino dar una prueba de convicciones y decisión; y lo ha conseguido.

En medio del repugnante cuadro electoral en que una burguesía brutal y corrompida se sirve a su antojo para sus trapisondas políticas del más misero pobre pueblo, ignorante e inerte, que oprime y explota, el grupo de los trabajadores que han ido a depositar su voto por su ideal y por su programa, se ha destacado con tanto brillo como una perla en un montón de imundicias.

La misma seguridad de no formar sino un número muy reducido, que para los imbéciles presenta nuestra participación en estas elecciones como un despropósito, nos honra y nos exalta, dando a nuestra actitud un carácter aun mas puro de protesta, de enseñanza y de propaganda.

Cuan grande debe ser la fuerza que nos empuja, para hacernos bajar a una arena donde hay tanta trampa y tanta porquería! De qué no seremos capaces el día que la lucha al mismo tiempo que mas recia, sea mas limpia y mas leal!

Los compañeros afiliados a los diferentes centros socialistas de la capital han cumplido en general sus deberes políticos de una manera satisfactoria.

Que el número de votos obtenido por nuestra lista haya sido tan reducido se debe en primer lugar a la falta de preparación del pueblo para recibir nuestra propaganda, y en segundo al fraude escandaloso hecho por

acuerdistas y radicales, que ha inutilizado una buena porción de nuestros votos.

En Barracas nuestros compañeros temprano formáronse en grupo, y no fué sin trabajo que consiguieron obtener su turno para votar, aunque no se les admitió fiscal. En el grupo hubo mas de cuarenta ciudadanos. Los votos obtenidos por nuestra lista fueron, sin embargo, 19 ó 20, quien sabe si debido al fraude, ó porque en el grupo se colaron individuos de otro partido, ó por las dos cosas.

En San Cristóbal el fraude ha sido escandaloso. En la 7.ª mesa habia dos socialistas y por eso ella fué la única que desde un principio admitió nuestros compañeros a votar. Las otras mesas se negaron a hacerlo, sin diendo votar algunos socialistas mezclados en los otros grupos. Pero los conocidos como tales, como Hipólita Curet y Manuel García, fueron rechazados así mismo. La 1.ª mesa que rechazó dos veces a Curet estaba presidida por el radical Solari. Ante la queja de nuestros compañeros, parece que el jefe de policía hizo presente a las mesas que tambien los socialistas tenían derecho de votar. Entonces los escrutadores, buenos ciudadanos cuando así lo manda la policía, resolvieron admitirlos. Pero cuando Curet y García fueron por tercera vez a votar, les dijeron que otros ya habian votado por ellos. Fué inútil mostrar documentos, y protestar, de todas maneras. Solo al candidato radical Croto se le ocurrió un remedio: se acercó a los socialistas, y les aconsejó que si otros habian votado con su nombre, votaran ellos con el de otros.

Nuestros compañeros rechazaron semejante proposición. Varios socialistas, fastidiados de tanto fraude y tantas dificultades, se retiraron sin votar. Nuestros aplausos son para los que no se retiraron hasta haber agotado los medios de hacer valer sus derechos. A pesar de todo *La Nación* da 53 votos socialistas en San Cristóbal.

En la Concepción los socialistas formaban en el grupo independiente, y votaron en número de ocho.

En Monserrat hubo cinco votos socialistas. En esta parroquia actuó como fiscal del Partido Socialista nuestro compañero Miguel Pízza.

En San Miguel fueron tambien reconocidos como fiscales socialistas los estudiantes Ingenieros y Molas. Los votos socialistas fueron cinco; otros nueve en San Nicolás.

En el Socorro, Carlos Altgelt no fué admitido como fiscal, por lo que él despues de votar, formuló una protesta ante el Juez Federal.

Ante la perspectiva de ser invitado a tomar un matecito en la comisaría me retiré, dice Altgelt por razones de salud, y presenté mi protesta ante el juzgado federal. Lo hice exclusivamente para que conste otra vez más que los politiqueros que pretenden "no haber oído hablar" del Partido Socialista, Obrero ya lo temen y lo odian por que, a pesar del espesor de su craneo microcefalo, tienen el pensamiento de que en un día no lejano, ese partido, joven, pero robusto, los relegará al sitio que corresponde, es decir, al cajón de la basura.

En San Telmo obtuvimos tres votos.

En Balvanera votaron seguramente por nuestra lista unos veinte ciudadanos. Falta saber si no votaron otros tambien.

En el Pilar el voto socialista seguro fué de 12. Lo mismo que para Balvanera no sabemos si en realidad hubo mas.

En dos de las parroquias donde dominaron Morel y su canalla electoral no apareció un solo voto socialista: la Boca y San Bernardo. En la Piedad los candidatos socialistas figuran, sin embargo, en la lista de los que obtuvieron votos sueltos.

Nada sabemos sobre el voto socialista en Flores, Belgrano, Catedral al Sud y Catedral al Norte, aunque estamos seguros de que en

algunas de ellas han votado algunos compañeros.

El cómputo total de los votos socialistas no se puede hacer todavia, por que no se han publicado los datos exactos.

Pero de las cifras indicadas se deduce con seguridad que han pasado de cien, y es probable que alcancen a doscientos los incluidos en el grupo de los 570 votos varios que arroja el escrutinjo.

No necesitamos insistir sobre el fraude escandaloso de que se valen los llamados partidos para obtener la apariencia de la mayoría. Está eso tan en la conciencia de todo el mundo, y los diarios lo han tratado tan abiertamente, que no hay para que ocuparse mas del asunto.

Sentimos deber decir que en Balvanera nuestro excelente compañero Cristóbal Müller vió a un socio del club *Vorwärts* sirviendo de instrumento al fraude, presentándose a dar votos falsos por uno de los partidos burgueses. Es de esperar que si se comprueba tan baja transgresión a la moral, no quedará sin el merecido castigo.

Los últimos datos proporcionados por la Policía arrojan un total general de 4033 votos dados por candidatos que no figuraban en la lista radical, ni en la acuerdistas. Conociendo cuan poca espontaneidad hay en el cuerpo electoral de esta ciudad, y admitiendo que algunos candidatos del llamado Centro Político Independiente hayan obtenido muchos votos, siempre hay lugar a creer que los obtenidos en término medio por cada uno de los candidatos socialistas pasen de doscientos.

Esto se verá cuando la junta electoral haga el escrutinio definitivo.

## Dos entusiasmos

Nosotros tenemos que fijarnos mucho en lo que pasa en los países europeos, porque el proletariado constituye allí una fuerza que se agita y se prepara al triunfo, pudiendo su actitud servirnos de enseñanza y de estímulo.

Dos cosas conmueven actualmente a pueblos con los que tenemos frecuentes relaciones. En Italia la guerra de Abisinia y en España la revolución cubana, producen movimientos populares que cuestan sangre, manifestaciones imponentes de indignación y de protesta cuyos fuertes ecos se transmiten a todo el mundo.

¿Qué ocurre en España, y qué en Italia? La derrota del ejército de la última, que opera en Africa, levanta un clamor popular contra los gobernantes que por interés de clase, ó por ignorancia y perversión, envían a los pobres a hacerse matar peleando contra gente cuyo delito es sólo amar la independencia nacional de que hacen un culto los burgueses, aunque la nieguen y la combatan cuando les conviene.

Reclama el pueblo italiano la cesación de una guerra suicida é injusta, que nos hace retroceder a la época de las bárbaras guerras religiosas y de conquista.

Y esa reclamación, dictada por un hermoso sentimiento de civismo y humanidad, hácese en el tono mas enérgico, provocando la ira de los modernos tiranuelos, que [grandes patriotas] ordenan a los soldados el fusilamiento a mansalva de sus hermanos indefensos. mientras estos, para sustraerlos a la muerte sin gloria y sin honor, arrancan los rieles de los ferrocarriles que les conducen, y hacen otras elocuentes protestas de fraternidad.

En España ocurre todo lo contrario. Allí se cantan himnos a la guerra, y en manifestaciones sangrientas pide se la declare a los Estados Unidos. ¿Porqué? porque esta nación, aparte de la conveniencia material que en ello tenga, muestra simpatía loca

ble por la independencia cubana. Con mas razón que el pueblo italiano, el español debería condenar una guerra asoladora contra hombres a quienes les une el idioma y la vida en comun. Es una vergüenza para la democracia española, que no haya elementos bastantes enérgicos y conscientes para pedir la terminación de la guerra cubana, dejando al pueblo de la isla que por medio de un plebiscito resuelva si debe ó no ser independiente, temperamento que seguramente aceptarían los revolucionarios.

Pero se explica muy bien la actitud diferente de uno y otro pueblo. En Italia el Partido Socialista es bastante fuerte, y ejerce una merecida influencia en las masas. La sublime fe del Socialismo es la que anima al proletariado italiano cuando se rebela contra los planes de una política reaccionaria y criminal que cada día reclama mas vidas y causa mas hambre.

En España es muy débil todavia el Partido Socialista, y no puede pesar mucho en la opinión del pueblo. Hay, sin embargo, un partido republicano cuya popularidad y cuya fuerza son aún muy grandes; pero los hombres de aquella agrupación, provocando el movimiento a favor de la guerra, que si se quiere sea un pretexto para derribar a la Monarquía, podría mejor dirigirse en el sentido de la paz y la independencia cubana, están demostrando que la democracia no es ya incompatible con el poder de los reyes, sino con la existencia de la burguesía.

Para encauzar las corrientes populares extravíasdas por la ignorancia patrioterá, se necesita todo el valor y toda la altura de miras de los socialistas. ¡Honor a nuestros compañeros de Italia! ¡Gloria a las ideas que los animan!

Tambien aquí nuestro partido tendrá que ser el portaestandarte de la paz y del progreso. Los rumores de guerra con Chile no desaparecen todavia, y ni los radicales, ni los mitristas ó los vacunos tienen una palabra para condenar el peligro de la hecatombe que no se desiste de preparar, sino antes bien casi-todos fomentan criminalmente los instintos irrellexivos del pueblo, que tan generoso como ignorante, se muestra dispuesto a dar su vida por intereses bastardos que él cree legítimos y grandiosos.

Si queremos ser dignos de nuestros principios, debemos iniciar una activa propaganda antiguera, ilustrando al pueblo sobre los intereses y los derechos que él debe defender.

Cuan grande y cuan hermosa es nuestra misión!

Al bárbaro entusiasmo guerrero, tenemos que oponer el entusiasmo noble de la paz y la justicia.

Si alguna vez la defensa y el triunfo de la causa obrera exigen por desgracia, convulsiones sangrientas, ni las provocaremos nosotros, ni serán, como las actuales guerras, la matanza sistemática y prolongada de seres inocentes, sino como huracan pasajero y rápido que derribará los árboles malos y purificando la atmósfera dará a los buenos la luz de la vida y el sol de la libertad.

E. G.

## El Congreso de Londres

El Comité encargado de preparar el Congreso Obrero Socialista internacional ha publicado la siguiente comunicación:

En el último Congreso Obrero Socialista de Zurich, la sección inglesa aceptó el encargo de convocar a un Congreso en Londres en 1896, y con tal objeto fué elegido un Comité de diez individuos que, de acuerdo con el Comité Parlamentario de las "Trades Unions", debían hacer los trabajos preparatorios. En la última reunión de las "Trades Unions"

celebrada en Norwich, se acordó que dicho Comité Parlamentario debía ponerse de acuerdo con el Comité elegido en Zurich.

Después de algunas reuniones se acordó que el nombre del próximo Congreso sea: "Congreso internacional Obrero Socialista y de las Asociaciones de oficio".

Se formó un Comité mixto de doce miembros, los cuales dirigieron una circular á todas las organizaciones del mundo que están comprendidas en la categoría establecida en el orden del día, votado en Zurich:

«Serán admitidas al Congreso todas las organizaciones profesionales obreras, todos los partidos y organizaciones socialistas que reconozcan la necesidad de la organización de los trabajadores y de la acción política.

«Se entiende por acción política la organización de la clase trabajadora para conquistar y usar de los derechos políticos y del mecanismo legislativo para la defensa de los intereses del Proletariado y la conquista del poder político.»

Esta decisión fué tomada para evitar que los anarquistas pensarán intervenir en el Congreso de Londres, pues están fuera de lugar en un congreso de socialistas que reconocen la necesidad de la acción política y parlamentaria.

El comité ha decidido adherirse al orden del día copiado, y es indudable que el Congreso de 1896 confirmará esta decisión del Congreso de Zurich.

De todas partes del mundo llegan al Comité numerosas adhesiones y proposiciones para incluir en el orden del día.

El Congreso se celebrará en julio ó agosto.

El Comité ejecutivo del Partido Socialista en Nueva York ha anunciado al Comité organizador del congreso de Londres su intención de participar en los trabajos del Congreso, al cual enviará numerosa delegación.

El Consejo Nacional del Partido Obrero francés ha enviado al Comité organizador del Congreso de Londres los siguientes puntos para que los incluya en el orden del día.

- 1º—De la situación agrícola en Europa y del movimiento socialista.
- 2º—De la reducción simultánea y gradual del servicio militar en Europa por medio de una convención internacional.
- 3º—De los conflictos entre el trabajo y el capital; de las huelgas y el socialismo.
- 4º—De la actitud de los trabajadores ante la política colonial.

## De Renan

Se reprocha á menudo á ciertas doctrinas sociales, el no preocuparse sino de los intereses materiales, el suponer que no hay para el hombre nada mas que una especie de trabajo y que una especie de alimento, y de concebir por todo ideal una vida cómoda. Esto es desgraciadamente verdadero; es preciso, sin embargo, observar, que si esos sistemas debieran tener realmente por efecto el mejorar la posición material de una porción notable de la humanidad, eso no sería un verdadero reproche. Porque, el mejoramiento de la condición material es la condición del mejoramiento intelectual y moral, y ese progreso, como todos los otros, deberá operarse por un trabajo especial; cuando la humanidad hace una cosa, no hace otra. Es evidente que un hombre que no tiene lo necesario, ó está obligado para procurárselo á entregarse á un trabajo mecánico de todos los momentos, está forzosamente condenado á la depresión ó á la huida. El mas grande servicio rendido al espíritu humano, en el momento en que estamos, sería el encontrar un procedimiento para procurar á todos el bienestar material. El espíritu humano no será realmente libre, sino cuando esté perfectamente libertado de esas necesidades materiales que lo humillan y lo detienen en su desenvolvimiento. Tales mejoramientos no tienen ningun valor ideal por si mismos pero son la condición de la dignidad humana y del perfeccionamiento del individuo. El largo trabajo por el cual la clase burguesa se enriqueció durante toda la edad media, es en apariencia algo bastante profano. Se deja de considerarlo así cuando se piensa que toda la civilización moderna, que es la obra de la burguesía, hubiera sido sin eso imposible. La secularización de la ciencia

no podía ser realizada sino por una clase independiente y por consecuencia en el bien estar. Si la población de las ciudades hubiera permanecido pobre ó obligada á un trabajo sin descanso, como el labrador, la ciencia sería todavía hoy el monopolio de la clase sacerdotal. Todo lo que sirve al progreso de la humanidad, por humilde y profano que pueda parecer, es solo por eso respetable y sagrado.

Es singular que las dos clases que se reparten hoy la sociedad francesa se hacen reciprocamente la acusación de materialismo. La frialdad obliga á decir que el materialismo de las clases opulentas es el único condenable.

La tendencia de las clases pobres al bienestar es justa, legitima y santa, puesto que las clases pobres no llegarán á la verdadera santidad, que es la perfección intelectual y moral, sino por la adquisición de un cierto grado de bienestar. Cuando un hombre acomodado trata de enriquecerse todavía, hace una acción por lo menos profana, pues el no puede proponerse por fin sino el goce. Pero si un miserable trabaja por elevarse por encima de la necesidad, hace una acción virtuosa; pues él echa las bases de su redención, y hace lo que debe hacer por el momento.

L'Avenir de la Science; Traducido por una socialista.]

## CONTRASTE

Va á manecer. El cielo todavía viste su manto negro con brillantes, pero una línea, cardena á lo lejos indica los albores matinales.

Reposa la ciudad. El cierzo helado cruza silvando las desiertas calles, y duermen en los quicios de las puertas los nocturnos guardianes.

Don... Fulano de Tal, robusto, fuerte, en la flor de la edad, rico de sangre, forrado el cuerpo con gabán de pieles y las nervudas manos con los guantes, en busca de un coche, que le espera, del regio templo de sus vicios sale.

Se aburrío en el teatro, donde estuvo con otros caballeros respetables, cuidando de enseñar de vez en cuando unos dedos cuajados de diamantes; después, en un salón, entre perfumes habló de diversiones y de trajes y fué acabar la noche en una especie de embriaguez distinguida y elegante.

Le escanciaron el vino hermosas hembras que con el compartieron las manjares succulentos, sabrosos, exquisitos, servidos en raciones abundantes, y... total: que con uno ó dos billetes de los que á espuestas le dejó su padre se ha pagado una orgía... ¡ja que goza sin disgustos ni quebras años hace!

Jamás de otra manera se emplearon las fibras de su carne, ni sirvieron sus brazos de otra cosa que de sostén á las mujeres fáciles, ni de su inteligencia, si la hubiere, se gasta la sustancia ni un adarme, por que al tirar el oro á manos llenas no se pone á pensar de donde sale.

Y hete que va á dormir en blando lecho, con propósito firme e invariable de volver á empezar cuando despierte ó le despierten al caer la tarde.

Al arrancar la cómoda berlina, allí á dos pasos en la misma calle, vería don Fulano, si no fuese por la escarcha que empaña los cristales, que en mitad del arroyo una trapería, tiritando de frío, muerta de hambre, revuelve con su gancho la inmundicia en busca de guñapos miserables.

Lleva tras sí un chiquillo más lacio, más hambriento que su madre que, hundiéndose en el montón sus manecitas, busca también... ¿Qué busca? ¡Ni lo sabe! no tienen fuerza, ni vigor, ni sangre, y hnosmean en la tierra ansiosamente lo que no quiere nadie.

Conque... estudien los sabios, estadistas una manera de que el mundo cambie, porque hacerlo mejor será difícil, pero que así está mal... ¿qué duda cabe?

SINESEO DELGADO. (De Madrid Cómico.)

## LOS ABSTENCIONISTAS

En ocasión de las elecciones ha aparecido un manifiesto lanzado por los grupos abstencionistas de Buenos Aires y de Barracas. En él se ataca violentamente al peor de los partidos "burgueses", el Partido Obrero, y se aconseja á los trabajadores alejarse de las urnas, ó en todo caso, no votar por los candidatos socialistas.

No es fácil darse cuenta de donde proviene este manifiesto, pues lo mismo puede haber sido lanzado por algun capitalista asustado por nuestra participación en las elecciones, que por los anarquistas, ó por el padre Grotte. Esta última suposición es la mas verosímil, si se tiene en cuenta que este pastor de almas tiene en Barracas uno de sus círculos de obreros, y que invitó para el domingo á la hora de las elecciones á un funeral por las víctimas italianas de la guerra de Africa. Abona tambien esta creencia el hecho de haber sido anunciado dicho manifiesto por *La Prensa* y haber aparecido íntegro en un boletín de *Tribuna*, órgano del neo-católico Roca.

Por lo demás ¿quien sino el padre Grotte puede decir que Liebknecht y Bebel en Alemania, y Guesde y Jaures en Francia son los peores enemigos de la clase trabajadora?

¿Quien que conozca siquiera someramente el movimiento proletario en esos países, vá á desconocer los enormes sacrificios, y el trabajo magno que ha costado á esos hombres enérgicos y generosos?

## Entre burgueses

En víspera de las elecciones, el Dr. Mariaño Demaria, y otro señor conversan en el tramway; junto á ellos va un compañero que alcanza á oír el diálogo siguiente:

Señor N. N.—No ha visto los carteles de los socialistas? Dicen que van á ir á las elecciones.

Dr. Demaria—Pero si no han hecho trabajos.

Sr. N. N.—Si los han hecho, pero lo que es á las mesas no los vamos á dejar ni acercarse.

El Dr. Demaria, ex-candidato radical á la gobernación de Buenos Aires, y actual diputado de ese partido, no dice nada. La intención del señor N. le parece muy natural.

## EXTERIOR

### ALEMANIA

Se ha discutido en el Reichstag la propuesta de los socialistas para que sea completa la libertad de asociación y de reunión, con el agregado de que sea castigado con la cárcel todo funcionario que de cualquier manera intente impedir el ejercicio de esos derechos. La proposición fué sostenida por Auer en un largo é interesante discurso en el cual pasó en revista las 26 leyes sobre las asociaciones actualmente vigentes en los varios estados de la Confederación Germánica. Mientras en algunos de ellos, como Weimar y Mecklenburgo, no existe derecho alguno de asociación, este está ya hoy regulado en Wurtemberg por una ley tan liberal, que podría ser aceptada, por ahora aun por los socialistas. En algunos estados son todavía completamente prohibidas las asociaciones obreras. En Anhalt solo pueden reunirse los obreros pertenecientes á ese estado minúsculo. Así sucede que lo que es permitido en Hamburgo es un delito en Altona ó en Colonia. Es sabido que en Prusia, la organización socialista berlínesa fué disuelta en virtud de una ley que prohíbe á las asociaciones políticas confederarse. Nosotros, agrega Auer, hemos hecho una cosa sencillísima: hemos enviado el comité de nuestro partido á Hamburgo, donde puede funcionar tranquilamente.

Pero aun en los países donde las asociaciones son prohibidas ó están sometidas al rigor, no se aplica la prohibición y los rigores sino á los socialistas; los otros partidos pueden violar cotidianamente las leyes. La cosa es tan manifiesta que formá ahora casi una máxima de derecho público, desde que el ministro, von Köller dijo: «Si dos personas cometen el mismo hecho, este hecho no es el mismo.»

«Una medida doble como esa, concluyó diciendo Auer, no hace mas que ahondar los antagonismos de clase. Es ese vuestro propósito? Quereis mantener á los obreros en un estado excepcional para empujarlos á la desesperación, y ejercitar sobre ellos una política de hierro y de sangre?—Si al contrario quereis mitigar esos antagonismos, no os queda mas que un medio: entrar en la legalidad y aprobar nuestra proposición.»

El famoso Juez Brause wetter, uno de los mas feroces condenadores de socialistas, murió en un asilo de alienados, dos años antes de entrar al cual daba ya pruebas evidentes de su enfermedad mental, á pesar de lo cual sus colegas y superiores le habían permitido que siguiera ejerciendo sus funciones. El diputado socialista Singer ha interpelado al gobierno, por supuesto que sin éxito, sobre medidas que hagan posible la revisión de los procesos de los socialistas condenados por ese juez loco.

### FRANCIA

El proyecto del ministerio Bourgeois sobre impuesto progresivo sobre la renta, respecto del cual acaba de informar desfavorablemente la comisión burguesa de la Cámara, parece que no satisface mucho tampoco á los socialistas franceses. *L'Egalité* dice que es mas ruidoso que sustancial, lleno de buenas intenciones, pero tan tímido que parece casi inútil.

El impuesto, según ese proyecto, aumenta progresivamente para las rentas inferiores á 50.000 francos. A partir de ese límite, el impuesto se hace proporcional.

Teóricamente esta forma de establecer el impuesto nos parece buena, porque favorece la evolución social, aliviando las cargas de los pequeños, haciendo bajar el peso principal sobre el mayor número de capitalistas, y no impidiendo la acumulación de grandes fortunas.

En Francia los socialistas están todavía divididos en fracciones. Ahora se agita la cuestión de la unión socialista; respecto de la cual escribe Deville en la *Petite République*:

«En las cuestiones esenciales, en las cuestiones de táctica, de fines inmediatos, de tendencia, nos encontramos en unanimidad. Porque no aprovechar de las soluciones, sobre las cuales existe el acuerdo, á fin de constituir una base de arreglo definitivo?—Todos podrían conservar sus vistas particulares.

«No se trata de modificar en lo mínimo las ideas; ni de limitar la propaganda de cada uno; no se trata de hacer suscribir á nadie cosas de que no sea fautor. Se trata simplemente de reconocer que hay ideas comunes á todos los socialistas y cuales son esas ideas.

«Conseguido esto, habrá un medio nada artificial por el cual determinar quien puede ser considerado y tratado como socialista por los socialistas.

### ITALIA

La viva agitación popular contra la desastrosa guerra de Africa, nuestra cuanito ha educado ya al pueblo italiano la propaganda socialista, educación que se manifiesta hasta en la forma misma de la protesta: en varias ciudades el pueblo se ha apoderado de las estaciones de ferro-carril, y ha levantado los rieles para impedir la salida de nuevas tropas.

Los periódicos socialistas de hace un mes vienen llenos de acerbas críticas á la guerra de Africa, respecto de la cual hacían ya entonces los presajios mas sombríos. Parece que Menelik solo permitió la salida de la guarnición de Macallé, y su incorporación al resto del ejército italiano, previo pago que se le hizo, de una gran suma de dinero. El gobierno de Crispi ocultaba esas cosas cuidadosamente, creyendo que con taparlas, iba á escapar al desastre.

Habla la "Lotta di Classe" del 9 de Febrero:

«Solo los jugadores de bolsa están al corriente de las noticias de Africa. A ellos solos hace el gobierno sus confidencias. A ellos, pues, les conviene la guerra, como ya lo hemos demostrado.

«Y no desagrada á los grandes propietarios de tierras los cambios constituidos hoy la verdadera clase dominante. En prueba de lo

cual, basta observar que el aumento de impuesto territorial, anunciado por el gobierno no será propuesto.

"Quien sufre todo el daño es el pueblo que trabaja. Cuantos millones se quieren para los gastos de guerra, y para pagar con dinero al rey abisinio la manía de la revancha? La sangre de Amba Alagi no bastaba; para que nuestra humillación fuese mas dolorosa, se entrega dinero al enemigo vencedor.

"Pero adelante! Menelik a la hora actual ocupa a Adua. El ejército italiano ha avanzado. Las avanzadas de ambos ejércitos han cambiado las primeras descargas. Lo que haya sucedido a la hora que es, lo que esté por suceder mañana, no lo sabemos con precisión: ciertamente algo hay en la atmósfera, y se adivina, y no es de buen augurio para los gobernantes de Italia. Esperemos con confianza, que el tiempo es caballero, y Menelik mas todavia.

### ESPAÑA

El día 6 de Febrero cumplió su condena de cuatro meses de prisión en la cárcel de Málaga, y salió en libertad nuestro valiente compañero Pablo Iglesias.

Se celebró un gran meeting festejando su vuelta a la actividad en las filas del partido.

En el centro de sociedades obreras de Madrid han empezado a celebrarse conferencias científicas periódicas, lo que hay que saludar como un gran progreso.

### ESTADOS UNIDOS

Los fabricantes de vidrios de este país resolvieron tener cerrados durante un mes sus establecimientos. Esa resolución hará perder a los obreros de 4 a 500.000 pesos oro. En cuanto a los propietarios, estaban seguros de recuperar las pérdidas debidas a la suspensión del trabajo, elevando un 10 por ciento el precio de sus mercaderías, como se proponían hacer.

### NOTAS

El servicio militar obligatorio para los jóvenes de veinte años marca un lamentable retroceso en las costumbres del país, y en la educación de la juventud. Los hábitos de trabajo van a sufrir. En cambio los jóvenes argentinos serán mas patrióticos y fanfarrones.

La malhadada cuestión de límites con Chile va a pesar mas contra el desarrollo y la civilización del país, que la pérdida no solo del terreno disputado, sino de mucho mas territorio.

Uno de los mas cómicos incidentes de la

gran farsa electoral ha sido la circular del jefe del Estado Mayor a los oficiales superiores del ejército prohibiéndoles inmiscuirse demasíado en las elecciones. La grandilocuencia y la afectada importancia de ese documento nos hacen olvidar que, su autor, el general Cardena, fué la columna fuerte del juarismo, y que, cebado ya en los dineros públicos, disponia su guardia pretoriana para levantar a la presidencia a su amigo y compinche, el advenedizo Cárcano.

El poco respeto que ha merecido la circular del famoso ex-jefe de policía, prueba que sus subordinados cuentan con la tolerancia de ese hombre tan notable por su fraseología como por su cinismo.

Los "principios" del partido radical estan muy bien ilustrados por los bárbaros asesinatos de la Boca en las elecciones del domingo, despues del trato pampa por el que convino el cabecilla radical en reconocer de antemano a los acuerdistas cierta mayoría de votos.

Hay que denunciar todavia mas que los otros, esta gran mistificación que se llama partido radical. Los roquistas tienen siquier el mérito de estar arriba y el de saber mantenerse, ni se jactán tampoco de tener muchos otros. Los mitristas estan unidos al menos por la sumisión al viejo caudillo, fuera del cual no pretenden tener programa ni bandera. Pero estos radicales, de nombre usurpado, de conducta turbia, de oratoria bombástica y hueca, engañan mas al pueblo que los otros, y son por eso mismo mas peligrosos.

Entre Ruiz y Morel no hay para nosotros gran diferencia, por eso poco nos importa por ahora que la capital de mas o menos diputados que Santiago del Estero.

Pero nos interesa notar que en aquella provincia tres diputados han sido elegidos, por quinientos y pico de votos, mientras que aquí para elegir cinco se han puesto en movimiento mas de diez mil electores, entre verdaderos y falsos.

La desproporción es enorme, y exigiría una reforma inmediata si la clase gobernante argentina comprendiera sus propias conveniencias, y tuviera alguna educación política.

El Partido Socialista Obrero quiere la representación proporcional, y la necesita. Por eso, cuando haya adquirido mayor desarrollo, si el actual desquicio político del país no se ha corregido, exigirá que la representación en el Congreso sea para cada provincia proporcional a su población actual, a razón de un diputado por 20,000 habitantes, como marca la Constitución.

restaurant de la calle Le Pelegrin con Silvia, el médico del batallón, y un artista ocupado en la ambulancia. Consideraba eso día como el último de mi vida.

—Este es el banquete del adiós, les dije sonriendo, esta tarde comeremos con Pluton!

Algunos instantes después, la bandera tricolor flameaba sobre la torre Malakoff y los obuses lloyan en la calle Drouot.

El ataque venia de Montmartre, por lo tanto todas nuestras barricadas que estaban en sentido opuesto eran inútiles. Tuvo lugar en la encrucijada Drouot una verdadera batalla. Los artilleros caían fulminados sobre sus piezas, el jefe de la legión rodaba herido por una bala. En este punto no había barricadas, y los heroicos jóvenes echados en el suelo hacían una encarnizada resistencia. El suelo estaba cubierto de heridos y muertos.

Las tropas de Versalles invadían las casas y avanzaban por las azoteas.

Las municiones comenzaban a faltar. Temiendo ser envueltos, sali con algunos hombres por una puerta de la alcaldía que conducía al pasaje Jouffroy. Me quise llevar a los guardias que allí había, pero se negaron a seguirme. Algunas horas mas tarde esta negación les costó la muerte.

El día concluía, me dirigí hacia la alcaldía del No. Habia recibido el orden de replegarme sucesivamente de calle en calle, hasta la Villette. A la noche, vi un batallón que subía el boulevard de Strasburg, viniendo del Hotel de Ville. Era precedido de una banda que tocaba con una energía increíble el canto de la Partida. Las circunstancias terribles porque pasábamos daban a esta me-

La cámara delo criminal ha condenado a Francisco Guamieri, acusado de adulterio a sufrir la pena de dos años de destierro fuera del territorio argentino.

El hombre es poco conocido. Si se aplicara la misma pena entre la gente del gran mundo, la vida social perdería uno de sus mayores atractivos, y mucho de lo mas distinguido de esta sociedad tendria que emigrar.

### CARTA ABIERTA

Señor don José C. Paz.—Muy señor mío:

Cuando usted publicó en su diario La Prensa aquel artículo titulado SINTOMA SOCIAL, formulaba usted un presupuesto de un oficial tipógrafo [sin familia] y para cubrirlo demostraba que el minimum de lo que debía ganar tendria que ser 97 \$ 75.

No solamente los operarios de sus talleres confiaron en sus palabras que de puro regocijo regaló a Vd. una gran tarjeta el día de Año Nuevo, saludándolo como al Mesías del tipografía bonaerense, sino que todo el gremio en general creimos de buena fe, que Vd. con el ejemplo y con la palabra iba a hacer una revolución en los talleres de imprenta de esta capital, en pro de los pobres obreros silenciosos que con su mortífero arte mantienen el movimiento intelectual de la República, y.... hacen millonarios a sus explotadores.

Y cómo dudar de la promesa que Vd. estampó en su artículo, dada su posición social, su fortuna y sus canas venerables?

Vd. decía en dos partes en bastantilla, para darle sin duda más fuerza, aludiendo a los 97 \$ que como minimum ganaría un oficial [sin familia] en sus talleres, lo siguiente: A partir de la cantidad 97 \$ anterior-

mente mencionada, la maestria, la contratación y la actividad del individuo determinarán los aumentos consiguientes de todo sueldo.

"Tratándose de operarios que, habiendo terminado el periodo del aprendizaje, reúnan las cualidades de un oficial dotado de las aptitudes que requiere el arte, los regentes de La Prensa quedan inhibidos de aceptar oferta de servicios por menor suma del sueldo indicado.

¿Cóse se concilia esta promesa solemne con la explotación inicuca que uno de los regentes hace en La Prensa con los operarios contratados por él, a los cuales sólo les paga 2 pesos por la columna de avisos de cuerpo 6?"

¿Cómo tolera el señor Paz esos contratos y esos contratistas después de tres meses de

haber escrito promesas, que al no cumplirlas compromete su honorabilidad y su seriedad de hombre respetable?"

Pero no sólo se hace esta explotación por ese encargado, el cual de sueldo no mas recibe 560 pesos, sino que, a estar lo que dicen los damnificados, hay algo más feo aún.

El señor Paz debe averiguar, en obsequio de la moralidad y la justicia, si a los operarios del diario se les abona el trabajo que hacen cuando se les manda a la sección de avisos o si se lo reparten entre los señores encargados, robándoles ese pedazo de pan a los que lo trabajan forzosamente.

Lo que dejamos dicho, lo decimos por el bien de nuestros compañeros de arte, pues nos indigna la explotación de que son víctimas por individuos indignos de pertenecer al arte mismo de sus explotados.

Seguramente no faltará alguno de esos mismos explotados que proteste cuando lea estas líneas, y trate de recoger firmas para asegurar que no son capaces los encargados de "La Prensa" de hacer tal cosa, como ya lo han hecho en otra ocasión, mientras que en cualquier parte que se reunen y tratan de la imprenta, sacan a relucir la vergüenza y la rapia que gastan en ellos, los que los mandan.

Tampoco ha habido un solo aumento de sueldo en "La Prensa" desde que el señor Paz escribiera tan bombástico artículo, lo que es censurable bajo todos conceptos, pues un ex-ministro diplomático y millonario jamás debiera tardar tanto en cumplir su palabra empeñada, mucho mas cuando se trata de un personal tan pobre como son los tipógrafos, y que tan rico han hecho al propietario de "La Prensa".

Esperando disculpa por la radeza con que expongo el contenido de esta carta, radeza natural en un obrero, confío en que el señor Paz pondrá pronto remedio al mal y cumplirá su palabra empeñada.

Hasta otra oportunidad

UN TIPOGRAFO.

### Los impuestos en Italia

Se sabe que Sicilia es la provincia italiana donde es mayor la miseria del pueblo. Véase como está con relación a otras provincias en lo que se refiere a impuestos, según los datos del profesor Maffeo Pantaleoni.

La contribución anual por habitante es en

	Inte. de consumo	Inte. territorial
Sicilia	6.76	1.63
Piamonte	3.71	4.03
Lombardia	3.27	5.35
Veneto	2.12	5.45

En este cuadro salta a la vista que los se-

rado, que creyó salvar la vida, rindiéndose fué miserablemente asesinado por un oficial de línea.

Nos replegamos hacia el Hotel de Ville que allí. Cuando llegamos allí, un piquete de caballería se alejaba al grito de: Viva la Comuna!

Al volver a la alcaldía del XI, vi a Descluze, sostenido por dos federados. Estaba consumido por la fatiga y apenas podía hablar.

—No hemos podido vencer, me dijo, sepamos morir.

En la plaza se quería fusilar a uno de mis capitanes.

—Subí a una azotea, me dijo, para observar la situación del enemigo: Un balazo partió de allí por una imprudencia y han creído que fui yo quien lo tiró.

—Ciudadanos! Este capitán es un valiente! exclamé yo,—lo he visto batirse en Neuilly, y en Asnières.

—¿Porqué se ha escondido en un balcon del quinto piso? dijo una voz alterada.

—Por que estoy herido en el pie y apenas puedo estar parado.

Difícilmente pude arrancarlo de las manos de la multitud enloquecida, extenuada de fatiga, y borracha de exaltación y de pavor.

Esos hombres parecían espectros. Ocho días de insomnios y de emociones de toda especie, los habían embrutecido.

Los obuses estallaban en todas direcciones. Creí que era el último día de Paris. El cielo tenía un color de sangre negra. Estábamos rodeado de un círculo de fuego y de humo.

### Folleto 13

## EL FUSILADO

POR E. RAZOUA

### CAPITULO VI

Paris a sangre y fuego

Acabábamos de abandonar la villa de Passy, cuando cundió el rumor de que las tropas de Versalles habian nentrado. Varios obuses habian estallado el domingo a la tarde sobre la Esplanada.

A las dos de la mañana, se abandonó el campo de Marte. Vivas descargas de fusilería se oyeron del lado del Trocadero; dos horas mas tarde lloyan los obuses, sobre la Escuela Militar y sobre el campo de Marte.

Se evacuó la Escuela Militar; los caballos partieron al galope arrastrando pesados cañones. Atravesé el campo de Marte con mi batallón en buen orden.

Pasamos por el puente de Solferino al jardín de las Fullerias, donde juntas terrazas y barricadas formaban una línea facil de defender, pedr órdenes a mi jefe de legión, que nos hizo entrar en nuestro distrito. Eran las cinco de la mañana.

Vino a la noche la órden de construir barricada, sin mas explicaciones.

El martes por la mañana, asupe, con sorpresa que las tropas de Versalles atacaban a Montmartre. Almorzamos aprisa en un

## 25º Aniversario de la Comuna de Paris

El Partido Socialista Obrero celebra esta fecha con una conferencia en el local del Club Vorwärts, el miércoles 18 de Marzo á las 8.30 p.m.—Los oradores serán German A. Lallemand y Meyer Gonzalez.

Los dueños de la tierra de Sicilia, hacen recaer casi todas las cargas públicas sobre el peculio de los pobres, mientras ellos disfrutan de sus rentas casi íntegras.

Con leyes así es como se reduce un pueblo á la desesperación y á la revuelta, aunque desgraciadamente no se le dan los medios para vencer en ella.

## CONCENTRACION CAPITALISTA

Una reciente estadística del estado de la industria textil en Francia contiene los siguientes datos:

Industria de algodón:	Telares	
	mecánicos	a malo
Año 1873...	65.500	83.000
Año 1895...	70.000	33.000

Industria de la lana.	Telares	
	mecánicos	á mono
Año 1873 2.020	21.000	60.000
Año 1895 1.882	46.300	30.000

Industria de la seda.	Telares	
	mecánicos	á mano
Año 1873 1.182	23.000	125.000
Año 1895 1.172	50.500	55.500

Industria del cáñamo y del lino.	Telares	
	mecánicos	á mano
Año 1873 714	17.000	60.000
Año 1895 435	18.000	22.000

Como se ve, el número de establecimientos ha disminuido considerablemente y los telares mecánicos van desterrando á los telares á mano, lo cual supone gran número de pequeños burgueses desposeídos, muchos operarios privados de ocupación, y la concentración de la propiedad.

## MOVIMIENTO SOCIALISTA

### Comité Ejecutivo

Se reunió el miércoles 11 con asistencia de Ingegneros, Justo, Lebron, Müller, Patroni y Schäfer.

Se resolvió celebrar el 25 aniversario de la Comuna de Paris con una conferencia que tendrá lugar el miércoles próximo, para organizar la cual se designó á Ingegneros y Müller. Los oradores, serán German A. Lallemand, y Meyer Gonzalez, y en defecto de alguno de ellos, José Ingegneros.

Se resolvió que el próximo congreso socialista obrero argentino tenga lugar en Buenos Aires en los días 28 y 29 de Junio del corriente año, que serán días festivos.

Como el orden del día del congreso debe ser publicado dos meses antes de su celebración, el Comité Ejecutivo resolvió trabajar activamente en los trabajos preparatorios, de los cuales se ocupará preferentemente en sus sesiones próximas.

Serán invitados á tomar parte en el congreso todas las agrupaciones socialistas de la República, así como las demás sociedades obreras que reconozcan la necesidad de la organización económica, y de la lucha política.

## Centro Socialista Obrero

Se reunió en asamblea extraordinaria el lunes 9 del corriente.

Presidió J. B. Justo, actuando como secretario Antonio Varela. Leída el acta de la sesión anterior, los compañeros Chacon y Rosdénz le hicieron algunas observaciones, y fué aprobada.

Se pasó al órden del día, tratándose primero, por resolución de la asamblea, de la conveniencia y oportunidad de la cesión de LA VANGUARDIA al Comité Ejecutivo. A este respecto se hicieron tres mociones.

La primera de J. A. Lebron, para que el Centro Socialista Obrero cediera el periódico al Comité Ejecutivo, para que fuera órgano del partido. La segunda de Ingegneros de que se cediera LA VANGUARDIA al Comité Ejecutivo, fijando las condiciones de esa cesión. La tercera de Chacon, para que se ceda el periódico al Comité Ejecutivo, cuando el partido tenga estatutos. Puestas sucesivamente á votación, la primera moción fué rechazada, y la segunda aprobada, y al discutirse las condiciones de la cesión, G. Müller propuso que la cesión se hiciera cuando el partido Socialista Obrero se haya organizado mas, y tenga estatutos. Esta moción, idéntica en el fondo á la moción Chacon, fué aprobada.

Se pasó á elegir para los cargos de secretario general, tesoroero, contador y un vocal del Comité del Centro que estaban vacantes. Se hizo primero una votación sin proposición previa de candidatos: pero en vista del pésimo resultado que habia dado, desparramando los votos sobre un número excesivo de candidatos, y colocando á un mismo socio entre los candidatos para todos los puestos, á moción de Lebron, se anuló esa votación, y se pasó á otra, previa proposición de candidatos, como lo indicó C. Müller. El resultado fué la elección de A. Chacon, para secretario general, A. Fernandez para tesoroero, J. Schäfer para contador, y R. Prat para vocal.

La elección de la comisión revisora de cuentas, hecha de la misma manera, recayó en los compañeros E. Gimenez, V. Rosaenz, y G. Müller.

El compañero C. Müller hizo saber á la asamblea que en varias reuniones de huelguistas á que habia asistido últimamente habia oído al compañero y socio del centro Adrian Patroni aconsejar á los obreros el empleo de medios violentos contra los trabajadores que no entraran en la huelga, y otros actos igualmente reprochables y contra producentes.

Otros tres compañeros presentes declararon haber oído ellos tambien esas instigaciones.

Müller propuso que el Centro Socialista Obrero declarara que condena toda propaganda de esa clase, y que se comunicara esa resolución al compañero Patroni. La proposición fué aprobada por gran mayoría.

## Del Paraná

Paraná, Marzo 8 de 1896.  
Al Comité Ejecutivo del Partido Socialista Obrero Argentino.

Buenos Aires  
Tenemos el gusto de dirigimos colectivamente á ese comité para darle cuenta de la definitiva organización del Centro Union Gremial Obrera Socialista del Paraná con la Comisión Directiva que suscribe.

Oportunamente remitiremos ejemplares del reglamento que fué aprobado en la asamblea del día 29 del mes ppto. á fin de que ese comité haga las observaciones que crea pertinentes, las que además de ser agradecidas, serán tenidas en cuenta.

La eficacia de nuestros esfuerzos en favor de la noble causa que defendemos depende de la condensación de voluntades, de la uniformidad de miras y de los medios de acción; es pensando de este modo que la Comisión que suscribe reclama de ese Comité todos aquellos auxilios morales que sirvan á encaminar su marcha por el verdadero sendero de la Cuestión Social.

Para terminar nos es satisfactorio saludar á todos y cada uno de los miembros de ese Comité, como tambien á todos los compañeros de causa.

Adolfo F. Antúnez, Secretario general.—Pedro A. Goyena, S. de Actas.—Juan E. Aps, Pro-Secretario.—Manuel C. Miche-

lini, Tesoroero.—Juan Rezzano, Pro-Tesoroero.—Adalberto Rotzloff, Contador.—Federico Wilke, Sub-Contador.—Ramon Carrizo, Vocal.—Angel Nocelli Vocal.—Francisco Yofre, Vocal.—Felipe Pouchan, Suplente.—Froylan Gonzalez, Suplente.—Luis Garreto, Suplente.

## MOVIMIENTO GREMIAL

### Cigarreros y cigarreras

El gremio de cigarreros y cigarreras de hoja, reunido el miércoles en los altos de la confitería Maipú 191, adoptó las siguientes resoluciones.

1o.—Declararse en huelga en todas las casas manufactureras que no quieran aceptar las condiciones acordadas, por ellos.

2o.—Solicitar el concurso de las demás sociedades de esta capital, del Rosario, La Plata, Montevideo, etc.

La excesiva y continua disminución de los haberes y los pésimos materiales suministrados, son la causa de esta determinación.

### Constructores de carruajes

De la Sociedad de Obreros constructores de carruajes recibimos la siguiente carta:

Sr. Director de LA VANGUARDIA.  
Habiendo casi llegado al término nuestra huelga, le ruego haga público en el periódico LA VANGUARDIA, que toda sociedad que haya contribuido con sus recursos tenga á bien dar aviso á LA VANGUARDIA, para evitar algun olvido, con tal propósito le mandamos las repetidas gracias.

Por la Comisión  
El compañero A. Paulo.

## TALABARTEROS

Este centro se reúne el domingo 15 del corriente en asamblea general del gremio para tratar asuntos importantes.

### Agrupación Carlos Marx

Se reúne el jueves 19 de Marzo, á las 8 p.m., para tratar asuntos administrativos. Se ruego puntual asistencia.

### Barracas al Norte

Orden del día de la Asamblea que celebrará el domingo á las 1.30 p.m. el Centro Socialista Obrero de Barracas al Norte.

- I—Lectura del acta de la anterior.
- II—Correspondencia.
- III—Continuación de la discusión de la Carta Orgánica.
- IV—Asuntos varios.

### Suscripcion para un compañero paralítico

Agrupación Carlos Marx.—A. Patroni 0.50 cts.—J. Riera 0.50—A. Franco 0.30—F. Barroso 0.20—Total 1.50

## LIBRO IMPORTANTE

La cuestión social es un tema complejo. Para darse cuenta de su importancia es necesario estudiar.

Una de las obras más completas, y más apropiadas para la propaganda en este país es

## Socialismo y Ciencia positiva

por  
ENRIQUE FERRI

Esta obra se halla en venta en nuestra administración al precio de un peso, más el importe de franqueo para quien la solicite por correo.

## ADMINISTRACION

Se avisa á los suscritores del interior que adeudan trimestres del año 1895, que el próximo número será el último que recibirán si antes no envían su importe á esta administración.

Se ruega á los suscriptores que en cualquier asunto que se relacione con la administración de la LA VANGUARDIA, tengan á bien dirigirse personalmente ó por escrito al administrador quien está todas las noches de 8 á 10. Reclamamos hechos ante otras personas pueden muy bien no ser tramitados.

La administración atiende todo reclamo que se haga tendente á regularizar la distribución del periódico.

Se ruega á los suscriptores morosos tengan á bien abonar lo que deben. LA VANGUARDIA no vive de subvenciones, sino de la cuota trimestral adelantada que los suscriptores no deben retener indebidamente.

## PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido.  
Centro Socialista Obrero, Chile 1139.  
Centro Socialista Universitario. Chile 1159

Centro Socialista de Barracas al Norte Australia 1181

Club Vorwärts. Rincon 1141.  
Club Socialista de Balvanera. Matheu 71.  
Club Socialista del Pilar.  
Agrupación Carlos Marx. Caseros 3041

Corrales.  
Fascio dei Lavoratori. Matheu 735.  
Club Socialista de San Bernardo  
Club Vorwärts, Buen Orden 411 (Rosario de Santa Fe.)

Federación de Trabajadoras de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602.

Sociedad Cosmopolita Internacional, Santiago del Estero.

Centro Socialista Obrero Internacional Córdoba.

Club Socialista Obrero. Calle 1 entre 35 y 36. Tolosa.

Union Gremial Obrera Socialista. Paraná.

Centro Socialista Obrero. Quilmes.

Club Socialista Obrero. San Antonio de Areco.

## Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE .....	0.20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMIGOS .....	0.20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE	0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS .....	0.20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE ..	0.20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS .....	0.15
Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI .....	1.00
Obreros y patronos, por ADRIAN PATRONI .....	0.20
¿Qué es el socialismo? por JOSÉ A. INGEGNEROS .....	0.50

EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La liberta e la morale nel socialismo .....

0.10